



ESTADO COJEDES

SE SUMA CON FORTALEZA A LA
CONSOLIDACIÓN Y EXPANSIÓN DEL
PLAN DE LA PATRIA DE LAS 7
TRANSFORMACIONES 2025 - 2031.



ESTADO COJEDES

CAPITAL: SAN CARLOS

Está ubicado en el centro-noroeste del país, en la región Central del país. Limita al norte con Yaracuy y Carabobo, al este con Guárico, al sur con Barinas, al oeste con Portuguesa y al noroeste con Lara. Es el tercer estado menos poblado, por delante de Delta Amacuro y Amazonas. Sus principales ciudades son: San Carlos, Tinaquillo, Tinaco, Las Vegas (Rómulo Gallegos), El Pao y Macapo.



Este estado se divide administrativamente en 9 municipios y 15 parroquias. Su condición de estado central y su amplia fachada lo posiciona como un importante eje de desarrollo.

Es caracterizada por ser el tercer estado con menor densidad poblacional y el décimo tercer estado con mayor superficie. Su población ha experimentado un "bono demográfico" con una disminución de la población dependiente y un aumento de la población en edad laboral.



ESTADO COJEDES

Su cultura se distingue por su fuerte vínculo con la naturaleza y el sincretismo religioso, reflejando tradiciones populares como cantos, bailes (joropo, fandanguillo), cofradías, y expresiones artísticas como talla y gastronomía. Los diablos danzantes de Tinaquillo y la Semana Santa son ejemplos de estas celebraciones.



La economía se basa principalmente en la agricultura y ganadería, con un fuerte énfasis en la ganadería extensiva. La agricultura se enfoca en cultivos como maíz, ñame, sorgo, yuca, quinchoncho y mango, entre otros. La ganadería bovina y porcina son importantes, y la industria se desarrolla en áreas como la producción de repuestos, material eléctrico y textiles.

Cojedes se manifiesta una cobertura escolar que, si bien ha mejorado, aún presenta desafíos. Aunque la cobertura escolar es alta en primaria, existiendo un porcentaje significativo de niños en educación inicial y en la adolescencia. Gracias a la presencia de estudios superiores cada año logran que sumarse más profesionales en carreras como la Ingeniería, Arquitectura, y Ciencias Sociales



ESTADO COJEDES

BANDERA

La bandera del estado Cojedes está dividida en tres franjas horizontales: La de color naranja, que ocupa 4/6 partes del campo, combina los valores representados por los colores amarillo y rojo: riqueza del suelo de la región, la pureza, la fe del pueblo, la constancia, la fuerza, el ardimiento, el valor y la intrepidez de quienes vertieron su sangre sobre esta tierra y los hechos históricos que acontecieron en ella.

·La franja negra ocupa 1/6 bajo la de color naranja y simboliza el temple férreo del metal, la ciencia, la industria y la fortaleza para los cojedeños, como recuerdo del laborioso empeño de sus antecesores. La franja azul que completa el sexto restante y el círculo del mismo color simbolizan el realismo, la majestad y la hermosura, mientras representa el firmamento que cubre la tierra cojedeña y los valores propios de su estirpe. Al mismo tiempo, recuerda el agua en tiempo de abundancia aludiendo a la generosidad de las fuentes hídricas del Estado que no solo calman su sed, sino la de la región a la que pertenece. El sol de color amarillo oro recuerda la gesta heroica de la Batalla de Taguanes en 1813.

ESCUDO

El círculo formado con sello circular. Dentro del campo, aparece un paisaje de la zona llanera. Sobre una alfombra circular de color rojo, y las hojas de palma que cubren sobre el círculo. Cruzando la barra (entre siniestra a diestra del escudo) aparece una cinta de plata, una vaca, varias palmas, y unas garzas volando. En el color azul, aparece una constelación de orión con color blanco o amarillo y en la zona externa, aparece un solo esplendente con cimera, y sus letras encima del escudo, "ad sum" (como grito de guerra). Una corona de laurel que circunda de sotuer y aspas. Sobre los gallardetes, que envuelve la corona y que sujetan bajo el escudo, que llevan el 28/03/1864 y 4/09/1909 en color blanco.



El Estado Cojedes y las 7 Transformaciones del Plan de la Patria

7T

El estado Cojedes se suma con fortaleza a la consolidación y expansión del Plan de la Patria de las 7 transformaciones 2025 - 2031.

1T Nuevo Modelo Económico Nacional

El estado Cojedes es un agente dinamizador del desarrollo integral de la Nación al poseer vocación productiva en la agricultura, la ganadería y potencial forestal y cultural.

El estado Cojedes centra sus esfuerzos en fortalecer la producción local, fomentar la participación de diferentes actores económicos y diversificar su economía. Su principal reto es consolidar la vinculación sinérgica de los diferentes sectores de la sociedad.



2T Ciudad Humana para el Buen Vivir

La vasta extensión territorial y la creciente población de su principal ciudad "San Carlos" requiere de una transformación profunda en la humanización de sus espacios, haciéndose prioritario la rehabilitación y expansión de su infraestructura, vialidad, obras públicas y los principales servicios (agua, luz, gas doméstico).

El estado basa su planificación en el sistema 1x10 del Buen Gobierno que es herramienta de interacción directa entre el gobierno y las comunidades para identificar necesidades y dar soluciones.



El Estado Cojedes y las 7 Transformaciones del Plan de la Patria

3 T Seguridad Ciudadana y Defensa

La conciencia preventiva es un pilar fundamental en la generación de estrategias eficientes para el manejo de la seguridad ciudadana en el estado Cojedes.

La cultura de la prevención del delito y las políticas en materia de reducción de los factores de riesgo en materia de seguridad son el punto de partida para garantizar la paz y el bienestar de los habitantes del estado Cojedes.



4 T Protección y el Desarrollo Social.



El estado Cojedes se caracteriza por la alta capacidad asociativa de sus habitantes, siendo su mayor fortaleza la solidaridad y la identidad regional. Esta capacidad asociativa le permite hacer uso de la inteligencia comunal para priorizar la atención y dirigir los esfuerzos en materia de protección social hacia los sectores más vulnerables.



El estado Cojedes se planifica para garantizar la inclusión social, el bienestar colectivo y el desarrollo integral de sus habitantes. A corto y mediano plazo se propones ampliar las redes de atención y fortalecer a través de las agendas concretas de acción las redes comunitarias de prevención de los factores de riesgo social.



El Estado Cojedes y las 7 Transformaciones del Plan de la Patria

5 T Transformación Política y Poder Popular



El ejercicio del poder popular en el estado Cojedes se ha ido consolidando, los mecanismos de organización y participación popular han logrado direccionar de manera efectiva los esfuerzos del gobierno local para asegurar el desarrollo integral, la inclusión y la atención a las necesidades planteadas.

6 T Ecosocialismo, Ciencia y Tecnología

El estado Cojedes posee un importante reservorio natural que da soporte a todo su sistema productivo (agrícola y ganadero), en tal sentido, requiere avanzar en la consolidación la relación entre la sociedad y el medio ambiente y así hacer uso eficiente y sustentable de los recursos con el menor impacto ecológico posible.

Es uso racional y sustentable de los recursos naturales requiere del apoyo de la ciencia y la tecnología como herramientas clave para garantizar que el estado Cojedes avance en la investigación desarrollo de sus potencialidades productivas.



El Estado Cojedes y las 7 Transformaciones del Plan de la Patria

7 T

Geopolítica de Paz e Integración

El estado Cojedes se proyectará geopolíticamente como un escenario vitrina para el intercambio y la integración regional en la medida que el logro de sus objetivos lo presenten como un ejemplo de: desarrollo dentro del nuevo modelo económico, garantía de acceso equitativo a los servicios públicos, modelo de seguridad ciudadana, de protección social participativa y preventiva, de participación ciudadana para la preservación del ambiente y de fomento de la ciencia y tecnología como herramienta vinculante y propositiva.



¿Cómo puedes contribuir a las 7T en el estado Cojedes? ¡Acércate a tu consejo comunal, participa en los proyectos locales y sé un motor de cambio en tu comunidad!